

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA. { Imprenta Balear.
Rullán, hermanos.
García.
MAHON. Orfila. (D. Domingo.)
IVIZA. Cabot.
Sale todos los dias por la tarde, ex-
cepto los sábados.

EL BALEAR.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Por un mes.
En Mallorca 8 rs.
En Menorca é Ibiza fran-
co de porte. 10 rs.
En los demas puntos del
Reino, id. id. 12 rs.
Cada número suelto 1 rl.

PALMA.—LÚNES 20 DE AGOSTO DE 1849.

NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 11 de agosto.

Las cuestiones que hace tantos dias preocupan la atencion pública no se hallan aun resueltas: acaso lo sean hoy en el segundo consejo de ministros que se verifica en los momentos en que ve la luz nuestro diario. El celebrado ayer duró tres horas. Convienen todos en afirmar que nada se decidió definitivamente en él. A muchos hemos oido tambien hablar de los sentimientos elevados y conciliadores que animan al duque de Valencia. Tambien se habla con diversidad de la actitud tomada por elevadas influencias, y de la disposicion de los ánimos en San Ildefonso. El general Narvaez, horas despues de terminado el consejo, y a la caída de la tarde, estuvo en la morada de los señores Mon y Pidal, con el último de los cuales tuvo una larga conferencia, no hallándose en su casa el señor ministro de hacienda. Los pronósticos sobre el resultado de la crisis son muy contradictorios.

He aqui ahora lo que dicen los diferentes órganos de los partidos.

La Patria se expresa así:

«El consejo de ministros se ha reunido ayer á las doce. La sesion ha durado cerca de cinco horas. Pero nada ha traspirado con alguna certidumbre acerca de lo que se haya resuelto. Corren las voces mas contradictorias. Quiénes pretenden que los señores Mon y Pidal han entregado su dimision: quiénes que todo se ha arreglado: quiénes, en fin, que el señor duque de Valencia va á marchar inmediatamente á la Granja. Personas de las que suelen tener mejores noticias, aseguran que hoy se volverá á celebrar un nuevo consejo, el cual será definitivo.»

La España, despues de referir la celebracion del consejo, añade:

«Nada ha podido traslucirse aun acerca de los términos mas ó menos probables en que haya de resolverse la presente crisis. Supótese que hoy continuará la conferencia ministerial con la templanza, circunspeccion y elevadas miras con que deben tratarse tan altas cuestiones, interesantes, no solo al crédito y prestigio del gobierno, sino á la conciliacion de los partidos y al porvenir del país.»

He aqui ahora lo que leemos en *El Clamor Público*. Algunas de sus noticias nos parecen infundadas:

«Ayer celebraron un largo consejo de ministros todos los miembros del gabinete, excepto el Sr. Arrazola, que ha quedado en la Granja al lado de S. M. Los Sres. Mon y Pidal presentaron en él sus dimisiones razonadas, y despues de hablar estensamente sobre las varias cuestiones que ha producido la crisis, parece que la resolucion de esta quedó aplazada para otra junta que se verificará hoy.

Se dice como positivo que si el señor Mon deja la dorada poltrona, se encargará del ministerio de hacienda el general Narvaez, nombrando subsecretario del mismo al señor Olivan. Otros designan para este empleo al señor Pastors, y no falta quien asegura que se creará una junta consultiva de hacienda, de que formarán parte ambos individuos, para entender en todos los asuntos del ramo y examinar los expedientes ántes de ponerlos el ministro al despacho.»

La Nacion parece confirmar la version de que si realmente se verifica la crisis, el duque de Valencia, con quien se muestra muy favorable el diario progresista, se encargará de la cartera de hacienda.

— *El Herald* y *El Pais* se limitan á dar la noticia del consejo, y el primero añade que hoy tendrá lugar una segunda reunion con el mismo objeto que la anterior.

Entre las mil noticias que circulan, hemos oido decir que ántes de anoche en el ministerio de la gobernacion se reunieron los señores conde de San Luis, Figueras, Bravo Murillo y Roca de Togores, y que con el deseo de facilitar la mision del duque de Valencia, se habló de presentar sus dimisiones todos los ministros. No parece empero que esto se haya realizado.

— He aqui lo que desde Algeciras escriben á *El Pais* con fecha 6 de agosto:

«El tercer batallon del regimiento infantería de Leon, 38 de linea, que estaba de guarnicion en S. Roque y linea de Gibraltar, llegó por segunda vez á esta ciudad el viénes último con el fresco de la tarde, con objeto de embarcarse en el acto en el vapor de guerra *Pizarro*, que hace quince dias se está esperando procedente de Cádiz.

En este buque deben embarcarse el expresado batallon, media compañía de minadores con la fuerza de un capitán, dos subalternos y setenta plazas de fusil, un sargento y treinta artilleros de la brigada fija del tercer departamento, y algunos efectos de guerra, todo con destino á la plaza de Melilla en la que está el resto de la compañía de ingenieros.

El *Pizarro* debe remolcar una fragata angloamericana fletada por el gobierno, y que conduce raciones, material de guerra y los sesenta á setenta caballos del escuadron de cazadores de Africa que formó en esta; y que marchó para los puertos á principio del mes pasado, con el fin de embarcarse para Melilla.

Para dicha plaza se aseguraba debe llevar el vapor el segundo batallon del regimiento de Almansa, que está en Ceuta, el personal del completo de una batería, y maderas para la construccion de esplanadas y estacadas.

El tercer batallon de Leon, que los primeros dias del mes pasado recibió la orden de reunir toda su fuerza, compuesta de quinientos á seiscientos hombres, y dedicarse esclusivamente á la instruccion, vino á esta ciudad con la mayor premura á fines del mes último para embarcarse el día de su llegada, ó el siguiente, y despues de residir ocho dias se volvió á sus cantones por no haber venido el *Pizarro*, temiéndose suceda lo mismo en el día.

— Una comunicacion de su ayudante de campo inserta en diferentes periódicos, asegura el completo restablecimiento del Sr. Ros de Olano, actual capitán general de Búrgos. Ignoramos si en vista de esto pensará aun el gobierno en conferir este cargo al general Chacon, quien en efecto fué llamado confidencialmente y aceptó.

Leemos en los periódicos de Valencia:

«El capitán comandante de las partidas destinadas á la persecucion de malhechores en el Valle de Albaida y ribera derecha del Júcar participa en 5 del actual que al amanecer del mismo día se encontraron dos cadáveres en las calles de la Puebla del Duero, si bien parece que su muerte es debida á riña habida entre varias personas, y causada por embriaguez.

El propio capitán manifiesta que se ha encontrado en una cueva del territorio de Outeiente otro cadáver, cuyas señas convienen con las del bandido *Caldo* de Villalonga, compañero del *Gatet*, de Olos, infiriéndose de ello que ha dejado de existir el primero, á lo cual dá viso de verdad la circunstancia de no haberse visto hace dias en compañía del segundo.

El comandante de la compañía que opera en el expresado territorio, sobre la comarca de Villanueva de Castellón, da cuenta, con fecha de ayer, de haber reducido á prision en el pueblo de Navarrés á cinco malhechores, designados como autores de tres asesinatos y varios robos.»

— El 6 dejaron á Cádiz nuestros príncipes, despues

de haber dado dos convites á las personas mas notables de aquella poblacion.

— El general Serrano habia llegado á San Sebastian de paso para Hungria. Tambien habian llegado al mismo punto la señora de Buschental, al señor Las-Heras y otras personas, procedentes de Madrid.

Idem 12.

La España se expresa así:

«El consejo de ministros, empezado el viénes, cuya continuacion habia quedado aplazada para el día de ayer, no ha podido verificarse por la indisposicion ó recaída del señor duque de Valencia, de que hablamos en otra parte de este número.

Todas las versiones, de consiguiente, que se hacen con motivo ó á propósito de la supuesta resolucion de la crisis, son cuando menos prematuras y completamente aventuradas.

No queremos, por lo tanto, sacar á plaza nombres propios mas ó menos bien discurridos ó barajados, para un caso que no ha llegado, y en términos de probabilidad no llegará, sino muy parcial y limitadamente.

A diferencia de un periódico de la tarde, nosotros hemos oido á gente de mucho dinero no creer en la continuacion del ministerio tal como hoy se halla constituido.

Y en prueba de que esta última version no debe andar del todo descaminada, citaremos el párrafo de *El Popular*, que atribuye la animacion y confianza que ayer tomaron nuestros fondos á la voz que segun el diario ministerial, corrió con mucha voga, de que en caso de quedar vacante la cartera de hacienda entraria á desempeñarla el hábil, enérgico y activo duque de Valencia.»

Insistimos en decir que la alta banca cree en la continuacion del gabinete Narvaez-Mon, sea porque así lo desee, ó porque sea la solucion que menos dificultades ofrezca. En prueba de esto, podríamos citar á *La España* los primeros nombres mercantiles de la plaza de Madrid. Pero al mismo tiempo diremos que los hombres políticos, en la generalidad, no ven tan fácil y probable este desenlace. El tiempo vendrá pronto á dar la razon á unos ú otros.

El Herald y *El Pais* no dicen una sola palabra sobre el estado de la crisis. *La Patria*, que tan activa parte ha tomado en ella, se expresa así:

«La indisposicion del señor presidente del consejo ha dilatado el progreso ó la resolucion de la crisis. Ayer no han podido, ó apenas han podido verle sus compañeros. La espectacion pública permanece, pues, cada momento mas viva. Se han concebido ya tan fundadas esperanzas, que no concebimos cómo pudieran dejar de realizarse. Los artículos de *El Herald* de *La España* y de *La Nacion* han sido objeto de universales reflexiones; y la conciencia pública dá á los primeros toda la importancia que realmente tiene.»

De los diarios progresistas, *La Nacion*, continúa siendo el mas explícito. Dice así:

«El consejo de señores ministros, que estaba citado para ayer á las doce del día, no pudo verificarse por una fuerte indisposicion de que la noche anterior se habia visto atacado el señor presidente. A consecuencia de este incidente, el asunto que preocupa todos los ánimos sigue en el mismo estado. Despues del último consejo, el general Narvaez hizo una visita al señor Pidal quien en la misma noche fué y volvió varias veces á tener conferencias con dicho señor. Háblase tambien de comunicaciones recibidas del real sitio. En el punto en que han llegado las cosas, despues de la agitacion que han causado en el público actos tan manifiestos, hay mas que una cuestion de disidencia; hay otra de decoro, y esta no quedaria resuelta como corresponde á la dignidad del gobierno, á las esperan-

zas de la opinion, y al bien del país, si una transaccion no esperaba descubriese debilidades que difícilmente pudieran explicarse de una manera plausible y ventajosa.»

Generalmente se cree, como dice *La Esperanza*, que á la modificacion ministerial siguiere la disolucion del congreso, para cuya eventualidad parece que hace tiempo había tomado sus medidas. Amigos intimos empero de los ministros que se creen quedarían en el poder, aseguraban ayer sin embargo que una disolucion de cortes estaba muy lejos de ser la consecuencia fatal é indeclinable de la modificacion ministerial. En su concepto el gabinete, ó mejor dicho, los ministros que de él quedasen, estaban esperanzados, no solo de tener gran mayoría en las actuales cortes, sino profundamente convencidos de la necesidad de no agitar aquí con unas elecciones generales las pasiones políticas, consagrado á esta lucha estéril el tiempo precioso que se robase á las grandes medidas de reorganizacion económica y de capitales reformas administrativas, que en su sentir y en sus deseos señalarían la entrada en el ministerio de hacienda del duque de Valencia.

— Continúan adoptándose medidas convenientes á los intereses de nuestras posesiones de Africa, y destinadas á poner á Melilla en un estado respetable de defensa. Hé aquí lo que con fecha 8 de agosto nos escribe nuestro corresponsal en Algeciras.

«Va á salir el correo, y apenas tengo tiempo mas que para decirle que esta mañana fondeó en nuestro puerto el buque de vapor de guerra *Pizarro*, remolcando una fragata que trae á su bordo los hombres y caballos del primer escuadron de cazadores de Africa; esta tarde se embarcará el tercer batallon del regimiento de Leon, núm. 38, y á la noche se hará á la vela esta expedicion, que marcha á Melilla.,»

— En efecto, segun anunciábamos ayer, el duque de Valencia tuvo una seria indisposicion la noche anterior. Por fortuna la mejoría se declaró pronto, y continúa. Ayer á la caída de la tarde pudo recibir á algunos amigos particulares.

— Leemos en *La Nacion* de hoy:

«Se asegura que por el señor ministro de la guerra se insinuó al general Córdoba que para el mas activo despacho de los numerosos negocios pendientes en la direccion general de infanteria convendría encomendarla á otra persona que hiciese menos sensible su ausencia, y que así haría un servicio en renunciar el cargo; en vista de lo que el mencionado general ha remitido su dimision, no solo de la direccion de infanteria, sino tambien de su mando en jefe del ejército expedicionario de Italia.»

— El mismo periódico dice en otro lugar lo siguiente:

«Justos siempre y agradecidos además, tenemos la satisfaccion de anunciar que por el ministerio de la guerra se han pedido á la direccion general de infanteria varios expedientes relativos á oficiales separados desde 1843 en odio á sus ideas políticas, y que bastantes de ellos se han remitido ya bien informados. Los deseos que en mas de una ocasion hemos manifestado de ver reparada una grande injusticia empiezan á cumplirse. Cada paso que vamos dando nos parece un triunfo, cuya gloria de buena gana cederemos al gobierno, animándole continuamente á no cejar en esta carrera.»

— En San Ildefonso se habla mucho del próximo enlace de una de las mas elegantes damas de la corte, aunque nacida en otras regiones, con un jóven poeta en otros tiempos, y que dejó la poesia por la diplomacia. (*Época*)

— *La Época* ha dado ayer por alcance varias noticias que tenemos por completamente infundadas, y que no creemos dejar pasar en silencio por el color político de nuestro colega, aun cuando las publique como simples rumores.

El duque de Valencia se sintió bastante aliviado ayer al mediodía; pero no solo no estuvo en gobernacion, sino que no salió de su casa, ni aun se levantó de la cama mas que por muy corto tiempo.

Debemos prevenir á nuestros lectores que vivan muy precavidos contra las mil noticiotas que inventadas por algunos aficionados á ese entretenimiento, no solo corren de boca en boca por corrillos y en los paseos, etc., sino que hallan cabida en las columnas de varios diarios. Nosotros, por nuestra parte, tendremos muy buen

cuidado de participarles lo que haya de positivo.

— Tenemos entendido que la version que ha publicando ayer el periódico progresista *La Reforma* sobre lo ocurrido el dia anterior en la sesion celebrada por el Consejo de ministros en casa del señor duque de Valencia, es completamente inexacta.

Ni hubo combates ni combatientes en el Consejo; ni el general Narvaez se encontraba débil, ni falto de valor y de resolucion; ni tenia miedo, que no le conoce; ni hay motivo de ninguna clase, ni de ninguna especie para que le tuviera.

Las palabras de nuestro colega podrán pecar y pecan en efecto, y mucho, porque espresan lo que ni ha sido cierto, ni siquiera ha tenido visos de exacto; mas, en compensacion, se nos antoja que no pueden tacharse de inocentes, á la vez que descubren á tiro de ballesta cuán cándidos y cuán leales son los descos de una gran parte de la prensa progresista.

La fortuna es que ya conocemos la táctica de nuestros adversarios, y que, esta vez mas, es muy probable se vean burladas sus esperanzas y por tierra esos altísimos castillos que no tienen otro cimiento que su buen deseo; base sobrado deleznable.

— Conforme indicamos en nuestro último número, la indisposicion del señor duque de Valencia no permitió que el consejo de ministros celebrara ayer sesion. Es verosímil que hoy se reuna el consejo pues que S. E. se halla muy aliviado.

— Hoy se reunen otra vez los vascongados á celebrar sus diversiones y danzas que cada dia adquieren mas brillo, gracias á la clase de gentes que se reunen, como al acierto con que dirigen estas funciones las personas, encargadas de su organizacion. La noble juventud vascongada de cada dia da mayores pruebas de lo fácil que es hermanar las diversiones mas bulliciosas con el buen tono y la sensatez que deben siempre presidir en toda reunion.

— Leemos en *La Esperanza*. «A uno de los jefes mas distinguidos del ejército carlista, le acaba de suceder una tan repentina como terrible desgracia. A mas de media noche le despertó un extraño jay! de su esposa, con la cual pocos dias ha se habia reunido despues de muchos años de ausencia, y cuando fue á examinar lo que era, ya la infeliz habia espirado. Se atribuye esta muerte á una congestion cerebral.»

Posteriormente hemos sabido que la persona designada es el general Vargas, antiguo oficial de la Guardia real.

— A las cuatro de la tarde de ayer se suicidó un sugeto de mediana edad y decentemente vestido, en el sitio llamado de las Vistillas. Parece que habiéndose colocado en el horde del derrumbadero que hay en aquel punto, con una arma de fuego, se quitó una bota á fin de sugetar á un dedo del pié una cuerda que estaba atada al gatillo, y aplicando la boca del instrumento de muerte por debajo de la barba, se saltó la tapa de los sesos. El cadáver se precipitó por la pendiente, donde fué recogido. (*Popular*)

Idem 14.

A la hora en que escribimos no podemos aun comunicar á nuestros lectores un resultado definitivo de la crisis ministerial. Notablemente mejorado de su indisposicion el señor presidente del consejo; ayer celebraron todos los ministros residentes en Madrid una nueva reunion. A poco tiempo de haberse abierto la conferencia se vió salir solo al señor Mon, continuando sus compañeros en consejo. Segun unos, esto significaba que el señor ministro de Hacienda habia insistido en su dimision; segun otros, que habia dejado sus poderes para tratar de avenencia, si de esto se habia hablado, al señor Pidal. Despues del consejo este pasó en efecto á la secretaria de Hacienda, donde tuvo una larga conferencia con el señor Mon. Los diarios de la mañana no dan por resuelta la crisis, ni en el sentido de quedar todos los ministros, ni en el de salir del gabinete los señores Mon y Pidal, ó solo el primero de estos. Se anuncia que el duque de Valencia va á pasar á San Ildefonso. A última hora diremos lo que se sepa, si es que algo se sabe. Entre tanto, preocupada completamente la pública atencion con las diversas versiones de la crisis, nada se lee que no se refiera á las cuestiones enlazadas con ella. Por esto damos á las noticias y á los juicios de los diversos órganos de los partidos el espacio que solemos consagrar á nuestra parte de fondo.

— La mayor parte de los diarios guardan hoy cierta reserva sobre el estado de la crisis ministerial. El artí-

culo mas notable y significativo es hoy el de *El Popular*. Nuestros lectores saben que *La Patria*, *La Nacion* abiertamente, y aun *La España* con mas reserva, han dicho estos dias que dentro del gabinete habia dos políticas, la una de tolerancia y de expansion, personificada en el duque de Valencia; la otra de resistencia, representada por los señores Mon-Pidal. Pues bien; el diario ministerial de la tarde viene rechazando semejante suposicion.

Esto ha sorprendido y debia naturalmente sorprender á *La Patria*, la cual sin embargo insiste en dar por verdadera esa honda division en el gobierno. Termina diciendo:

Tambien el ministerio pudiera añadir una nueva concordia á las muchas que ya han celebrado sus individuos en su larga carrera; pero este seria el medio de que todos quedasen mal, y lo que es peor, que quedase el gobierno sin fuerza moral: tenga presente lo que han dicho unos de otros los señores ministros; que se acuerden de los raros y públicos incidentes de esta crisis, y verán que hay paces que amenguan, que hay concordias que entre particulares seria deshonor el aceptar, las que entre hombres públicos seria culpable el admitirlas.

«Pero de cuantos medios se pueden presentar á la fecunda imaginacion de los hombres políticos no hay ninguno tan estafalario, tan absurdo como la salida del señor ministro de Hacienda y la permanencia del de Estado.»

Ayer *La Nacion* tronaba tambien contra esta solucion de la crisis que circula como posible. Hoy con mas templanza insiste en la misma idea, terminando su articulo con estas palabras:

«Ayer se celebró el consejo de ministros, del cual se esperaba la solucion definitiva. Segun la voz comun esto ha tenido ya lugar con respecto al señor Mon, que se retira del ministerio: algunos añaden que le sigue el señor Pidal: esto es lo lógico, lo conveniente; lo contrario no se concebiría, y seria la terminacion peor que hubiera podido darse á este negocio. Creemos que la mayoría del ministerio y su presidente no habrán caído en un error semejante. Se asegura que el general Narvaez va á salir para el sitio á dar cuenta á S. M. de lo que han deliberado sus consejeros responsables: entre tanto solo por conjeturas podrá hablarse de la verdadera situacion de las cosas.»

-- Ignoramos el fundamento de las siguientes nuevas que leemos en *El Clamor* de hoy:

«Dícese que el general Van-Halen ha sido nombrado inspector de infanteria en reemplazo del Sr. Fernandez de Córdoba, y que el señor Zabala sustituirá á este en el mando del ejército de Italia.,»

-- *La España* contiene hoy un extenso articulo abogando enérgicamente por la inmediata disolucion de las cortes, medida que cree ser la consecuencia indeclinable de la nueva politica inaugurada por la amnistia. Nuestro colega cree que la situacion de la Europa, el desenlace de las grandes cuestiones dinásticas, políticas y administrativas que han agitado á la España y á sus partidos, crean una situacion nueva, en la cual la nacion debe ser consultada.

-- A *La Esperanza* dan desde Baden las siguientes noticias respecto á una parte de nuestra familia real: «A principios de este mes dejaron los señores condes de Molina á Trieste, para trasladarse á este punto, cuyas escelentes aguas minerales habian sido aconsejadas á la augusta condesa. Con efecto, esta señora comenzó desde luego su tratamiento mineral, el cual ha dado hasta ahora los mejores resultados, pues su salud, algo resentida aun por los padecimientos del último invierno, se ha vigorizado y restablecido de un modo el mas satisfactorio. El augusto conde, así como las otras personas de su ilustre familia, gozan de la mejor salud. Pero el señor conde de Montemolin estuvo la semana última en cama sangrado á consecuencia de un ataque anginoso, que por la violencia y celeridad con que se desarrolló y por el juicio que de él hizo el médico de la augusta familia, no dejó de ofrecer algun cuidado. Afortunadamente los medios enérgicos oportunamente empleados hicieron pasar pronto aquella crisis, y el ilustre enfermo se halla hoy como si nada hubiera sufrido. Dentro de unos dias saldrá para el Norte.

— Nada nuevo escriben de San Ildefonso. El señor Colomer estaba encargado de la iluminacion y adornos

de los jardines para el día de san Luis. En el teatro agradaba bastante la cantatriz señora Rosmini de Sólera. El tiempo era delicioso. La reina no ha variado nada su método de vida. Se levanta á mediodía, pasa al tocador, escribe algunas cartas, toca el arpa, juega algunos momentos al volante ó á la pelota, se viste, y así llega la hora de la comida. Va despues á los jardines, donde baila, hasta las nueve; vuelve á palacio, se viste, y acude al teatro, pasando el resto de la noche hasta las dos en la régia estancia, acompañada de los maestros de música.

— Leemos en *El País*: «Se ha dicho estos días que el gobierno pensaba revalidar los empleos de brigadieres á los señores Gurrea y Barcaiztegui: esto no es exacto, segun tenemos entendido, porque estos señores no eran brigadieres, y el gobierno les ha revalidado hace tiempo lo que eran.»

— Parece que por la direccion general de caballería se ha adoptado para los cuerpos de aquella arma la variacion de uniformes que se indicó hace algunos días. La primera brigada usará casaca encarnada; azul la segunda; blanca la tercera, y amarilla la cuarta. En los cuellos y vueltas alternarán aquellos colores

— Por la sociedad de fomento de la cria caballar de España se anuncia al público que las carreras prevenidas en el reglamento tendrán lugar á principios de octubre próximo, siendo los premios: uno de doce mil reales, que ha señalado S. M. la reina; una alhaja S. M. la reina madre; seis mil reales el duque de Osuna, y los tres de la sociedad, consisten en seis mil, tres y dos mil reales.

A las tres de la tarde.

A estas horas la version mas probable es que el señor Mon insiste en su dimision; que quedará acaso en estado el Sr. Pidal, y que entra en hacienda Narváez con Olivan. Pero nada hay definitivo. (Epoca.)

Barcelona 14 de agosto.

Causó ayer alguna alarma en la bolsa la noticia de que el vapor *Balear* debía pasar á Mahon, por haberse declarado el cólera en Marsella. Por los pasajeros que llegaron en dicho vapor sabemos que, si bien los malos alimentos y la falta de agua habian producido en aquella ciudad algunas enfermedades, pero que habia llovido y todo habia desaparecido. La *Gazette de Provence* en su número del domingo 12, dice que debe tranquilizar los ánimos que algunos alarmistas habian conmovido con noticias exageradas sobre casos de cólera, pues tan solo ha habido algunas enfermedades debidas á los grandes calores de julio, pero de ningun modo ningun caso epidémico. Lo que ha dado lugar á dichas voces, añade, es un caso desgraciado ocurrido en el Prado y algunas colerinas observadas en la clase obrera, á causa de los malos alimentos y de comer frutas de mala calidad.

En vista de estas noticias, creemos que ningun temor debe infundir por ahora el estado sanitario de Marsella, y aun se aseguraba anoche que el *Balear* seguiria la observacion en el puerto de Barcelona.

— De Manresa escriben al *Fomento* con fecha del 9 que el día anterior llegó á aquella ciudad el señor brigadier don José Pons con alguna escolta de caballería é infantería y que por lá noche las músicas de los regimientos de la Union y la Constitucion le dieron una brillante serenata tocando piezas escogidas frente su casa alojamiento.—Dicenle ademas que el país sigue tranquilo y que se prepara una fiesta mayor cual nunca la haya habido y cual corresponde despues de la conclusion de la guerra. En dicha fiesta se disparará un gran castillo de fuego de colores, novedad que ha de llamar mucho la atencion.

— De Solsona con fecha del 11 le participan que el día anterior á poco rato de repartido el correo de esa, notóse mucho movimiento por parte del señor Posas y sus oficiales, conduciendo al cuartel todos los pertrechos militares asi de la infantería como de la caballería; nótese tambien que los dependientes de la municipalidad iban embargando bagajes, los que han servido para oficiales, quienes á las once de la noche salieron de esa á fin de recibir los pasaportes para los puntos donde les han concedido el reemplazo. Ahora si que el vecindario empezará á sentir los efectos de la paz que disfrutamos, porque recibirá el descanso en la carga de alojamientos; y lo mejor que S. E. el Excmo. Sr. Capitan general, compadecido de nuestras desgracias, ha ordenado que por ahora el ayuntamiento no construya las

quinientas camas que se le habian pedido. Con estas dos providencias la poblacion entera ha recibido otra prueba de los bellos sentimientos de S. E.

En la propia carta le dicen que el próximo domingo debía verificarse el sorteo para la quinta; que se asegura que el día anterior el alcalde capturó al asistente de Mosen Benet y que lo tiene detenido por alguna informalidad en el pasaporte.

Idem 15.

Ayer un respetable y celoso sacerdote y veinte jóvenes artistas elegidos por el Ilmo. Sr. Serra para compañeros de sus fatigas apostólicas en las misiones de la Nueva-Holanda fueron á visitar el santuario de Monserrate. Su objeto es pasar allí unos cuantos días en ejercicios espirituales para implorar de la santísima Virgen su socorro y amparo en la tan larga como peligrosa navegacion que deben emprender el día 29 del actual, pasando á Cádiz, de cuyo punto saldrán con su Ilma. á principios de setiembre para la Australia. Dichos jóvenes están todos animados de los mas vivos deseos de procurar por todos los medios posibles la civilizacion á los salvajes de la Nueva-Holanda y de hacerles conocer y adorar al verdadero Dios, y confian que la santísima Virgen moverá la piedad de los fieles á alargar sus caritativas manos para que no les falten los recursos necesarios á tan santo objeto, que les aleja para siempre de su cara patria, y les pone á mil riesgos de perder su vida. El Pro. D. Pedro Naudó, vicario curado de Santa Maria del Mar, está autorizado por el referido Ilmo. Sr. Serra para recibir las limosnas pecuniarias y toda especie de ropas obradas ó sin obrar, y de cualquier color que sean, pues no dejarán de ser útiles para cubrir la desnudez de aquellos infelices salvajes.

Idem 16.

El Excmo. Sr. rector de esta universidad, D. Joaquín Rey, ha mandado publicar y fijar en el lugar acostumbrado el cartel de anuncio de apertura de matrículas. En él se manifiesta que el día de la apertura del próximo curso de 1849 á 1850 para los cursantes de facultad, será el 1.º de octubre inmediato, estando abierta la matrícula desde el día 15 de setiembre anterior; se habla ademas de las cualidades de los alumnos, de las matrículas, de las obligaciones de los alumnos y de varias otras disposiciones, que omitimos en obsequio á la brevedad.

— Se dice si el día 8 de setiembre tendrá lugar en la plaza de toros la primera corrida de novillos.

— Sabemos que se ha dado orden para que salga de este puerto el navío *Soberano* en direccion á la Habana. Su salida no se verificará hasta que haya llegado el señor D. N. Manterola, quien ha sido nombrado comandante de dicho navío, en reemplazo del que antes habia.

Idem 17.

En la tarde del domingo á eso de las seis de ella, don José Gallifa propietario é individuo del ayuntamiento de la vecina ciudad de Mataró, venia de cazar, cuando á una media hora de distancia de la misma cerca del manso Lluçá, fué detenido por una corta partida de hombres armados, que se apoderaron de su persona é hicieron que les siguiera. Llegados á una pequeña altura hicieron alto y tres hombres de la partida pasaron á la casa de campo del señor Gallifa y se apoderaron tambien del colono, despues de haberle maltratado. Se ignora el paradero de ambos, y se dijo si por el rescate del primero se pedian doscientas onzas. Se tomaron las mas activas providencias para lograr el descubrimiento de los autores de tan criminal atentado, saliendo de Mataró en persecucion de los ladrones alguna fuerza de tropa y paisanos armados. Tenemos entendido que el señor alcalde constitucional de aquella ciudad vino inmediatamente á Barcelona para dar parte de la ocurrencia al Excmo. Sr. Capitan general, quien dictó prontas y enérgicas medidas para conseguir el descubrimiento de los culpables.

— Mlle. Rachel, la célebre trágica francesa, ha dirigido una carta al *Diario de los Pirineos Orientales*, anunciando que piensa pasar á España á mediados del invierno próximo. (*Diario de Barcelona.*)

Idem 18.

Hoy ha llegado á este puerto el vapor de guerra *Castilla*, procedente de Gaeta, de donde salió el domingo pasado, tocando en Puerto d'Anzo para recibir la cor-

respondencia oficial. Se asegura que nuestras tropas se preparaban para acompañar á su Santidad, que debia embarcarse para Nápoles. Al salir dicho buque de Gaeta tuvo lugar en aquella ciudad una conferencia secreta entre los embajadores de España, Francia, Austria y Nápoles sobre la cual nada se habia traslucido aun. Algunos de nuestros vapores pertenecientes á la escuadra de Italia, habian recibido órdenes para pasar á las costas de Andalucía y recibir á su bordo algunas tropas destinadas á las operaciones contra las hordas africanas que molestan el presidio de Melilla. Tambien se aseguraba que nuestra division expedicionaria en los estados pontificios regresaría á España á fines del entrante setiembre. (*Bien Público.*)

PALMA.

PUBLICACIONES OFICIALES.

RECAUDACION DE CONTRIBUCIONES DIRECTAS.

Se necesitan algunos egecutores de apremios para el casco y término de esta ciudad.

Las personas que quieran desempeñar esta comision, se presentarán en la oficina de mi cargo, desde las nueve de la mañana á las dos de la tarde, para enterarles de lo que la instruccion previene, y si reunen las cualidades necesarias, solicitar del Sr. Intendente el nombramiento correspondiente. Palma 20 de agosto de 1849.—El encargado de la recaudacion—Lucio Mora.

GACETILLA COMERCIAL.

FONDOS PÚBLICOS.

Bolsa de Madrid del 14 de agosto.

OPERACIONES.

TITULOS DEL 3 POR 100.

400,000 rs. á 25 3/8 p. c. al contado.

TITULOS DEL 5 POR 100.

Están á 11 1/4 p. c. pap.

CUPONES NO LLAMADOS Á CAPITALIZAR.

Están á 7 p. c.

VALES NO CONSOLIDADOS.

Están á 5 1/2 p. c. pap.

DEUDA NEGOCIABLE.

Está á 5 1/2 p. c. papel.

DEUDA SIN INTERÉS.

Está á 4 p. c. pap.

LÁMINAS PROVISIONALES.

Están á 3 3/4 p. c. din.

ACCIONES DEL BANCO DE SAN FERNANDO.

De 2000 rs. nominales y 1000 desembolsos.

Están á 80 p. c. valor p. 82.

Billetes. Plata á 1/8 daño. Oro 1/4.

BILLETES DEL TESORO DEL EMPRÉSTITO FORZOSO DE 100.000,000 DE REALES.

Con cupon 76 por 0/0 valor. Papel. Sin cupon 72 dinero.

Los fondos siguen sostenidos, y en el 3 por 0/0 se nota deseos de comprar, no habiendo conformidad en el cambio, pagandose generalmente á 25 5/16 hasta 3/8; este ha sido el curso en toda la hora, habiéndose cerrado á 25 5/16 mucho dinero. Han sido buscados los títulos del 5 por 0/0 habiendo dinero hasta 11 1/8.

Los billetes del Tesoro, se tomaron con prevencion á lo manifestado ayer, y únicamente habia dinero á 72 1/2 sin el cupon.

Bolsa de Paris del 11 de agosto.

3 por 0/0 cup. del 22 de junio de 1849, cont. 54 f. en liquidacion 54 f.

5 por 0/0 cup del 22 de marzo de 1849, cont. 88 f. 85 c. Plazo fin de agosto 88 f. 90 c. con prima de 1/2 por 0/0, 89 f. 50 c.

Empréstito del 5 por 0/0 sin operaciones.

Un nuevo descuento de 35,000 francos de renta del 5 por 500 ha sostenido los fondos al principio de la Bolsa, y hácia las 2 se observaba alguna mas firmeza.

Las noticias políticas que circulaban, no ofrecian interés.

Las operaciones sobre el ferrocarril no se han separado de los cursos de ayer.

El 3 por 0/0 abrió á 57 f. 75 c. curso bajo 53 f. 75 c. y cerró á 54 f.

El 5 por 0/0 abrió á 88 f. 60 c. curso alto 88 f. 90 c. y cerró á 88 f. 85 c.

MERCADOS.

Barcelona 17 de agosto.

Dos ventas de bastante importancia de algodones Nueva-Orleans se han realizado en el dia de hoy. Tambien se ha transijido en barinas de Santander; habiéndose vendido de superior, y de calidad mas baja, con diferencia de dos reales por quintal. Los trigos han sido objeto de varias especulaciones de consideracion.

Los precios han sufrido poca alteracion.

Sevilla 10 de agosto.

Precios en la alhóndiga. Trigos, fanega de 25 á 43 1/2 rs.—Cebada de 18 1/2 á 19 rs.—Aceite de arrieria de 38 1/2 á 39 rs.—Consumo pesado á 49 rs.—Idem medio á 49 1/2 rs.—Fabrica á 38 rs.—Jabon á 41 rs.

Marsella 19 de agosto.

Azúcar ordinario.—Como lo esperábamos, la semana que fenece hoy ha dado margen á poquisimas transacciones por lo que toca á este dulce.—Tampoco ha habido importaciones.

Azúcar arenoso.—El buque español Amnistia, procedente de Matanzas, ha importado 720 cajas.—El favor continúa propicio á este género de las colonias extranjeras. Se han convenido para la reexportacion, 1,100 cajas Habano dorado á 30 f. los 50 kil., depósito.

Aceite de oliva para fabrica.—Despues de la excesiva calma que ha experimentado este articulo ha bajado un poco de precio. Las calidades de Scala-Nova se han pagado á 107 f. el hectolitro; los de Argel á 106 f. 25, y los de Tunes á 104 f. 70 pagadero á 60 dias.

Aceites comestibles.—Segun las transacciones que mencionamos en nuestra última revista, el mercado sigue con calma y en la mas completa inaccion, respecto á los finos de olivo; sin embargo sus precios siguen bien sostenidos. Algunos lotes del de Sésamo se han vendido á 55 f. 15 los 50 kil.

Jabones.—El mercado presenta una muy triste animacion en razon á la escasez de disponibles. No obstante, algunas ventas, aunque pequeñas, se llevan á efecto á precios firmes.

Algodon.—Las transacciones algodoperas han sido, durante la semana, completamente insignificantes. Algunos millares de balas existentes, están fuera de venta, y el único negocio que se ha podido no sin trabajo, llevar á efecto, consiste en 116 balas Jumel, de calidad mediana, sin que se sepa á que precio fueron convenidas.

Cueros.—El boletín oficial, menciona un negocio de 10,000 cueros secos de Buenos-Aires sin indicar su precio.—No ha habido importaciones para esta plaza.

Nueva-Orleans 20 de julio.

Los avisos del Niagara recibidos el 16 han dado nuevo impulso al mercado. Las ventas efectuadas en este dia se elevan á 2,400 balas á precios en alza. Hasta en la mañana de hoy, ha continuado vendiéndose así un millar de balas por dia en la paridad de 8 1/8 á 8 3/8 c. para mediano bueno, y hoy han tenido salida 3,500 balas á precios llenos.

El estado sanitario de la ciudad es satisfactorio.

Precios corrientes en Palma en el dia de antes de ayer de los artículos de consumo que á continuacion se expresan.

Table with 4 columns: Item, Unit, Price minor, Price major. Includes items like Candeal, Trigo, Cebada, Habas, etc.

PUERTO DE PALMA.

BUQUES ENTRADOS.

Dia 17.

De Iviza en 1 dia laud Ecce-homo, de 24 ton., capitan don Nicolas Compañ, con 6 mar., y lastre.

Dia 18.

De Villanueva en 1/2 dias laud Adonis, de 74 ton., eap. don Luis Monar, con 7 mar. y vino.

De id. en id. goleta Palmito, de 66 ton., cap. don Juan Aleñar, con 8 mar. con id.

De Barcelona en 4 dias laud S. José, de 47 ton., cap. D. Francisco Oliver, con 8 mar., 3 pasag. y lastre.

De Tarragona en 4 dias laud S. Antonio, de 122 ton., pat. Juan Moll, con 5 mar. y frutas.

DESPACHADOS.

Dia 17.

Para Mahon pailebot Moderno, de 34 ton., cap. don Juan Carreras, con 7 mar., 8 pasag. lastre y efectos.

GACETILLA RELIGIOSA.

Santo del dia de mañana.

SANTA JUANA FRANCISCA FREMIOT, VIUDA Y FUNDADORA.

En Dijon capital del ducado de Borgoña nació Santa Juana á los 23 de enero de 1572. Resplandeció durante su niñez por el ferviente amor que profesaba á todas las cosas anexas á la religion. Casó con el baron de Chantal habiendo pasado ocho años en perfecta armonia con su marido, durante los cuales dió á luz seis hijos, el Señor tuvo á bien privarla de su esposo que fué casualmente herido de muerte por un amigo suyo mientras juntos se divertian en la caza. Continuó siendo modelo de virtudes en su viudez hasta que fué á la capital donde residia la Sta., el glorioso S. Francisco de Sales, quien por revelacion de Dios la hizo fundadora de la sagrada congregacion de la Visitacion de María Santísima que despues vino á ser religion con clausura y votos en la regla de S. Agustin, en la cual murió Sta. Juana llena de merecimientos y milagros á 18 de diciembre de 1641.

CULTOS.

Mañana 21 continuan en la iglesia de S. Cayetano, las cuarenta horas dedicadas á Sta. Juana Francisca Fremiot. Esposicion á las seis. A las diez, la misa mayor, y será el orador el presbítero D. Miguel Peña beneficiado en la Sta. iglesia. Por la tarde, despues de laudes, se hará un rato de oracion mental, luego, la estacion al SSmo. Sacramento, reservándose á las ocho.



La esposa é hijo del difunto doctor don Damian Verger (Q. E. P. D.) suplican á sus deudos y amigos á quienes por involuntario olvido haya de pasarse esquila de aviso, se sirvan encomendar su alma á Dios, y asistir á las exequias que en sufragio de la misma se celebrarán en la parroquia de Santa Eulalia el dia 21 del mes actual, á las diez y media de su mañana.

El duelo se despide en la iglesia.

VARIACIONES ADMOSFÉRICAS DE AYER.

Table with 4 columns: Horas, Termómetro, Barómetro, Hygrómetro. Shows data for 7 de la mañ., 12 del dia, and 5 de la tarde.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las—5 hs. 44 ms.

Pónese á las—6 » 46 »

Los relojes deben señalar al mediodía verdadero las 12 hs. 3 ms. 43 s.

EFEMÉRIDES.

1672.—Voraz incendio de la plaza mayor de Madrid en el cual perecieron muchos de sus moradores.

1710.—Las tropas del Archiduque ganan junto á

Zaragoza una gran batalla, y entrando en dicha ciudad le proclamaron por rey de España.

1823.—Muere el pontífice Pio VII á los 24 años de pontificado.

ANUNCIOS.

En la calle de la Barretería, manzana 237, número 49 se alquila una botiga con dos cuartos dormitorios. Darán razon en casa del Dr. Bauzá, calle de la Almudaina.

Se desea vender una casa zanguan situada en uno de los puntos mas céntricos de esta ciudad. Reune cuantas comodidades puedan desearse y ademas tiene jardin. En esta imprenta darán razon.

Se han extraviado cuatro botones de oro, de puño de camisa, de los que usan las payesas. Están unidos de dos en dos. La persona que los haya encontrado y quiera devolverlos acuda á esta imprenta, en la que se le dirá quien es su dueño el que dará las señas, comprobándolos con otros iguales y gratificará el hallazgo.



A principios del mes entrante saldrá de este puerto para el de Puerto-Rico la polacra española Santísima Trinidad al mando del capitan D. José Singala admite pasajeros á quienes promete el esmerado trato que tiene acreditado, la despacha D. Miguel Fiol y Ripoll



Vapor-correo EL MALLORQUIN.

su capitan D. Gabriel Medinas.

Saldrá para Barcelona el miércoles 22 del corriente á la una de la tarde, con la correspondencia.

Admite carga y pasajeros.

Lo despacha D. José Estade y Omar, calle de Sto. Domingo, núm. 1º, cuarto entresuelo.

CORREOS.—Saldrán:

El de Mahon... Dia 21 á las doce del dia.

El de Iviza... Dia 21 á las cinco de la tarde.

El de Barcelona. Dia 22 á la una de la tarde.



Para mañana.

Despues de una brillante sinfonia se pondrá en escena el drama en 3 actos, en verso, nunca representado en este teatro, debido á la pluma del célebre poeta D. José Zorrilla, con el título de

TRAIDOR INCONFESO Y MÁRTIR (1).

Conocido es en la historia el trágico suceso de El Pastelero de Madrigal en las diversas opiniones suscitadas en vista de su estremada semejanza con el infortunado rey D. Sebastian de Portugal. El Sr. Zorrilla, engalanando este argumento con una brillante versificacion, y revistiéndolo de formas misteriosas y de incidentes dramáticos ha conseguido que el público de la corte tributara á su obra los mas cumplidos elogios.

El Sr. Alba está encargado del protagonista en union de la Sra. Parnias y de los Sres. Medel, Enche, Munné, Serrano, etc. etc.

Dará fin la funcion con

El wals de la Wien-noisse.

bailado por la señorita Llanos y el Sr. Nieto.

Desde mañana la funcion se empezará á las OCHO.

(1) Véndese en la libreria de Rullan hermanos.

ERRATA. En el número de ayer linea 24 de la página 3.ª donde dice 500 debe decir 5 ó 6.

IMPRENTA BALEAR

á cargo de Pedro José Umbert, editor responsable.